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Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas e quarenta e 

seis minutos, reuniu-se, ordinariamente, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência 

do Professor Dr. Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina, contando com a 

participação dos seguintes conselheiros: Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do Curso 

de medicina), Carlos James Scaini (Coordenador Adjunto do Programa de Pós-Graduação em 

Ciências da Saúde Suplente), Jucéli Márcia Hendges Sparvoli (Coordenadora Docente da área de 

Clínica Médica), Vera regina Lopes da Silva (Coordenadora Docente da área de Clínica Médica - 

Suplente), Linjie Zhang (Coordenador Docente da área de Pediatria), Andréa Fogaça Soubhia 

(Coordenadora Docente da área de Cirurgia), Vanusa Pousada da Hora (Coordenadora Docente da 

Área Interdisciplinar de Ciências Biomédicas, Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa de 

Pós-Graduação em Saúde Pública), Pedro Eduardo Almeida da Silva (Coordenadora do Curso de 

Farmácia - Suplente), Samuel de Carvalho Dumith (Coordenador Docente da Área de Atenção de 

População à Saúde), Josiane dos Santos Farias (Representante dos Técnicos Administrativos em 

Educação), Nicolle Barnes da Silveira (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação).  

O Senhor Presidente agradece a presença de todos os Conselheiros e na sequência coloca em 

discussão os assuntos da pauta, conforme segue: Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação Projeto 

de Extensão - 1105: Microbiologia na Comunidade, porque o essencial é invisível aos olhos. 

Coordenadora: Daniela Fernandes Ramos Soares. Objetivos: Promover a divulgação e o interesse, 

através de ferramentas lúdicas e práticas, pela ciência e suas aplicações na educação básica, 

especialmente, aquelas relacionadas à microbiologia. Parecer da Comissão: O Projeto foi 

considerado adequado e exequível. O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação em 

não havendo, coloca em votação e é aprovado por todos.Segundo Assunto da Pauta:Aprovação 

Projeto de Extensão - 1681: Liga Acadêmica de Psiquiatria 2021. Coordenador: Lino Marcos 

Zanatta. Objetivos: Os objetivos são o de aprimoramento de discentes da Faculdade de Medicina 

da FURG, nas áreas de Psiquiatria de Saúde Mental, bem como estreitar o relacionamento destes 

discentes com profissionais da área da Saúde Mental. Parecer da Comissão: O Projeto foi 

considerado adequado e exequível. O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação em 

não havendo, coloca em votação e é aprovado por todos. Terceiro Assunto da Pauta: Aprovação 

Projeto de Extensão- 2242: Liga Acadêmica de Cirurgia Vascular e Endovascular.Coordenadora: 

Mariana Ferreira Borges Firmo Rodrigues. Objetivos: Aprofundar e disseminar o conhecimento 

acerca da cirurgia vascular e endovascular na comunidade acadêmica e viabilizar a aproximação da 

realidade da especialidade aos acadêmicos de Medicina da FURG. Parecer da Comissão: O Projeto 

foi considerado adequado e exequível. O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação 

em não havendo, coloca em votação e é aprovado por todos. Quarto Assunto da Pauta: 

Aprovação Projeto de Extensão - 2259: Ambulatório de implante de DIU.Coordenadora: Kharen 

Carlotto. Objetivos: Proporcionar o implante do DIU de Cobre ambulatorial às mulheres 
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riograndinas egressas do Ambulatório de Planejamento Familiar que optaram por este método na 

ocasião da palestra sobre os métodos contraceptivos. Diminuir a ocorrência de casos de gravidez 

indesejada e consequente abortos provocados, exercendo grande impacto na morbimortalidade 

materno infantil, humanizando o atendimento e a qualificação da atenção em Planejamento 

Reprodutivo. Perecer da Comissão: O Projeto foi considerado adequado e exequível. O Professor 

Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo, coloca em votação e é aprovado 

por todos.Quinto Assunto da pauta:Aprovação Projeto de Ensino - 1731: Liga Acadêmica de 

Medicina de Emergência (LAME/FURG) Liga Acadêmica de Medicina de Emergência (LAME/FURG). 

Coordenador: Rafael Chiesa Avancini. Objetivos: Abrir espaço, no âmbito das atividades teóricas e 

práticas pertinentes à graduação em Medicina, para a abordagem dos principais temas em 

Medicina de Emergência - por meio de enfoques objetivos e práticos - e, com isso, propiciar aos 

ligantes maior aptidão e confiança durante a realização das condutas mais frequentes no 

Departamento de Emergência (DE). Estimular nos ligantes a percepção das inter relações 

intrínsecas de todas as áreas da Medicina no contexto do atendimento médico de emergência, 

fomentando o desenvolvimento do raciocínio clínico, cirúrgico e de suporte básico de vida. 

Favorecer aos ligantes as habilidades necessárias na conquista do domínio das técnicas de manejo 

rápido e prático das afecções mais incidentes e graves, direcionando o aprendizado acadêmico 

para o aprimoramento técnico das principais competências e habilidades ao se trabalhar no DE. 

Contribuir no processo de aprendizagem das estruturas lógicas de raciocínio médico direcionadas 

ao levantamento das principais hipóteses diagnósticas nos casos mais recorrentes de agravo à 

saúde, levando-se sempre em consideração a abordagem sistemática dos sinais e dos sintomas 

apresentados pelo paciente. Despertar nos ligantes a percepção e o cultivo das principais virtudes 

do médico emergencista, bem como a percepção do papel crucial que esse profissional 

especializado pode exercer para o melhor funcionamento do sistema de saúde como um todo. 

Parecer da Comissão: O Projeto foi considerado adequado e exequível. O Professor Cláudio 

pergunta se há alguma manifestação em não havendo, coloca em votação e é aprovado por todos. 

Sexto Assunto da pauta: Aprovação Projeto de Ensino - 2022: Monitoria de Psiquiatria. 

Coordenador: Lino Marcos Zanatta. Objetivos: Permitir que os alunos que se interessam pela área 

de Psiquiatria tenham uma oportunidade de aprofundar seus conhecimentos. Parecer da 

Comissão: O Projeto foi considerado adequado e exequível. O Professor Cláudio pergunta se há 

alguma manifestação em não havendo, coloca em votação e é aprovado por todos.Sétimo 

Assunto da Pauta:  Aprovação Relatório Projeto de Extensão - 1109: Vittalle – Revista de Ciências 

da Saúde.Coordenadora:Daniela Fernandes Ramos Soares. Resultado: Durante o último ano, 

foram publicados três números, contendo artigos que contemplam as mais diversas temáticas e 

que contribuem para o avanço do conhecimento científico. Entre estes números, destacamos a 

Edição especial - Hospitais Universitários do Brasil, em parceria com a Gerência de Ensino e 

Pesquisa do Hospital Universitário Dr. Miguel Riet Corrêa Jr. HUFURG/EBSERH, a qual contou com 

20 artigos, sendo 09 de pesquisa, 03 de revisão, 05 relatos de experiência e 03 relatos de caso, e 

contemplando cenários de todo o território nacional. Parecer da Comissão: Após a análise do 

relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos 

propostos pelo projeto inicial. Sendo assim recomendado aprovação do relatório. O Professor 

Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo, coloca em votação e é aprovado 

por todos.Oitavo Assunto da Pauta: Aprovação Relatório Projeto de Extensão - 1407: One Health 



e o impacto da química neste processo. Coordenadora: Daniela Fernandes Ramos Soares. 

Resultado: Evento virtual, contendo quatro módulos temáticos, propôs discussões e promoveu a 

troca de experiências com caráter multi e interdisciplinar, em oito mesas redondas que contaram 

com diferentes pesquisadores, professores, discentes, e profissionais da área da química, 

toxicologia, biologia, medicina humana e veterinária, etc. O evento reuniu profissionais das 

diferentes áreas da saúde e química, contando com docentes e pesquisadores de todo âmbito 

brasileiro e com a participação de diferentes atores (da comunidade acadêmica ou não) como 

ouvintes. Temos pensado em outros eventos com o mesmo tema central mas ainda não 

conseguimos organizar, portanto, pretendemos manter o projeto ativo e, em breve, propor novo 

evento. As duas temáticas abordadas (One Health e química), nunca haviam sido propostas em um 

único evento concomitantemente. Parecer da Comissão: Após a análise do relatório, foi 

considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos 

pelo projeto inicial. Sendo assim recomendado aprovação do relatório. O Professor Cláudio 

pergunta se há alguma manifestação em não havendo, coloca em votação e é aprovado por 

todos.Nono Assunto da Pauta: Aprovação Relatório do Projeto de Ensino - 2062: Monitoria de 

Anatomia para as áreas de saúde. Coordenador: Raphael Goveia Rodeghiero. Resultados: 

Realização das atividades de monitoria. Parecer da Comissão: Após a análise do relatório, foi 

considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos 

pelo projeto inicial. Sendo assim recomendado aprovação do relatório. O Professor Cláudio 

pergunta se há alguma manifestação em não havendo, coloca em votação e é aprovado por 

todos.Décimo Assunto da Pauta:Aprovação Relatório do Projeto de Ensino - 2185: Monitoria em 

Semiologia. Coordenadora: Alessandra Coelho Dziekaniak. Resultados: Alunos com conhecimento 

em outras disciplinas contribuíram para o ensino da disciplina em questão. Parecer da Comissão: 

Após a análise do relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e 

atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial. Sendo assim recomendado aprovação do 

relatório. O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo, coloca em 

votação e é aprovado por todos.Décimo Primeiro Assunto da Pauta: Homologação Ad 

Referendum referente a solicitação de troca de lotação do HU para a FAMED da TAE Ginamar de 

Oliveira Gomes. O Professor Cláudio explica que ela é uma Técnica da área da Farmácia lotada no 

HU e quer fazer a troca para a FAMED e que área da AICB concordou. O Professor Cláudio 

pergunta se há alguma manifestação, coloca em votação, sendo aprovado por todos. Décimo 

Segundo Assunto da Pauta: Solicitação de criação da disciplina “Atualização em Resistência aos 

antimicrobianos” para inclusão no QSL do PPG em Ciências da Saúde. O Professor Cláudio lê as 

informações a respeito das disciplinas e pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, 

coloca em votação e é aprovado por todos. Décimo Terceiro Assunto da Pauta: Solicitação de 

criação de disciplinas para inclusão no QSL do PPG em Saúde Pública: Perspectivas em 

Determinação Social da Saúde e Análise de Séries Temporais. O Professor Cláudio lê as 

informações da disciplina e pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em 

aprovação, sendo aprovada por todos. Décimo Quarto Assunto da Pauta: Solicitação de 

Formalização de trabalho voluntário - Pós-Doc Karine Ortiz Sanchotene - PPGCS. O Professor 

Cláudio explica que a PPG tem interesse em formalizar o trabalho voluntário, ela foi escolhida num 

processo seletivo. A Adm. Nicolle fala que ela é servidora da FURG cedida para a EBSERH, cumpre 

6 horas, que ela desenvolveria o trabalho voluntário após o horário da EBSERH. O Professor Scaini 



diz que foi consultado a respeito dessa situação e fala que é importante atentar para que não 

coincidam os horários. O Professor Cláudio pergunta se há mais algum questionamento. Em não 

havendo, coloca em votação e é aprovado por todos. Décimo Quinto Assunto da pauta: Indicação 

de representantes na CPPD para Gestão 2024/2026. O Professor Cláudio fala que os 

representantes da CPPD são a Profª Milene, a Profª Ivy e o Professor Dorval e que poderiam ser 

reconduzidos, ele coloca em votação, em não havendo manifestação, fica aprovado por todos. 

Décimo Sexto Assunto da Pauta: Indicação de representante na CPPAD para Gestão 2024/2025. O 

Professor Cláudio faz a indicação da Professora Daniela Ramos para representar a CPPAD, 

pergunta se há alguma manifestação ou sugestão, em não havendo, coloca em votação sendo 

aprovado por todos. Décimo Sétimo Assunto da pauta: Solicitação da prorrogação da Licença para 

tratar de interesse particular - Prof. Fabio Cunha de Andrade. O Professor Cláudio explica que o 

prazo para volta da Licença do Professor Fábio era até novembro e que ele protocolou a 

prorrogação dois dias antes de acabar a licença. Os professores da área alegam que não foram 

comunicados sobre os motivos dessa prorrogação mas que acatam o pedido. Após amplas 

discussões, especialmente avaliando os aspectos negativos dessa demanda, apresentados pela 

Coordenação de Curso, é colocada em votação, não havendo a aprovaçãodos presentes. Décimo 

Sexto Assunto da Pauta: Solicitação de Liberação de Horário para graduação no período de 

15/11/2023 a 01/12/2026 - TAE Angela Potter de Castro. O professor Cláudio explica a situação da 

servidora que está fazendo uma segunda graduação e pediu liberação de horário. O mesmo se 

posiciona favoravelmente, considera que é útil à FAMED a agregação de conhecimento da área 

entre seus servidores e relata que em ocasiões prévias se manifestou da mesma forma. Apresenta 

parecer enviado pela representante da área que se manifesta no sentido que pode ser útil à 

FAMED contar com um servidor com formação em odontologia. Durante a discussão, foi 

comentado que, segundo a lei 8112 de dezembro de 1990, não está prevista o afastamento de 

servidor para realização de uma graduação. Após amplo debate, o sentimento dos membros do 

conselho é de que embora possa  ser construtivo à FAMED a graduação da referida servidora, se 

não há previsão legal, não há como acatar a solicitação. Posto em votação, os membros decidem 

por indeferir o pedido. Décimo Sétimo Assunto da Pauta: Homologação Ad Referendum do Edital 

de Seleção para o Doutorado - Chamada Especial - PPGCS.O professor Cláudio apresenta o 

encaminhamento feito pelo PPGCS e justifica a aprovação em ad referendum pelo escasso tempo 

para divulgação e a previsão de reunião do conselho. Coloca o assunto em discussão. Em não 

havendo manifestações, coloca em votação e é aprovado por todos. Décimo Oitavo Assunto da 

Pauta: Aprovação do Regimento Interno do PPG em Ciências da Saúde. O Professor Cláudio 

comenta da necessidade dos PPG fazerem atualização dos seus regimentos internos motivo pelo 

qual os dois PPG vinculados à FAMED apresentam os seus novos regimentos. O regimento 

anexado foi aprovado em reunião do PPG e anexado ao processo. O professor Cláudio deixa o 

espaço aberto para discussão. Em não havendo manifestações, coloca em votação, sendo 

aprovado por todos. Décimo nono Assunto da Pauta: Aprovação do Regimento Interno do PPG 

em Saúde Pública. O Professor Cláudio comenta que, da mesma forma que o regimento 

recentemente aprovado, agora temos a análise do novo Regimento do PPG Saúde Pública. 

Questionado, o professor Rodrigo comenta que o regimento ora apresentado também foi 

aprovado em reunião da Pós Graduação. Em não havendo outras manifestações, coloca em 

votação, sendo aprovado por todos. Vigésimo Assunto da Pauta: Homologação Ad Referendum 



do Edital de Seleção - Mestrado e Doutorado - PPGCS. O professor Cláudio apresenta o 

encaminhamento feito pelo PPGCS e justifica a aprovação em ad referendum pelo escasso tempo 

para divulgação e a previsão de reunião do conselho. Coloca o assunto em discussão. Em não 

havendo manifestações, coloca em votação e é aprovado por todos os presentes.Vigésimo 

Primeiro Assunto da pauta: Aprovação do resultado da eleição para escolha do Coordenador e 

Vice-Coordenador da Comissão de Residência Médica (COREME). O Professor Cláudio informa que 

em reunião especialmente convocada para eleição da Coordenação da COREME e presidida pelo 

mesmo, a Professora Milene Pinto Costa e o Professor Guilherme Brandão Almeida foram 

indicados e eleitos, respectivamente, para a Coordenação e Vice-Coordenação da COREME Gestão 

2024/2026. Não havendo manifestações, coloca em votação, sendo aprovado por todos.Assuntos 

Gerais: O Professor Cláudio comentaque recentemente houve reunião com o Reitor, ocasião em 

que foi informado que dois andares foram liberados para ocupação no prédio novo e que ainda há 

gargalos a serem resolvidos: a internet, suporte elétrico e a climatização, para que se possa ocupar 

o espaço integralmente. A Profª Vera pergunta sobre os ambulatórios pois já não há mais espaço 

para os alunos e se preocupa com o aumento de vagas. O Professor Cláudio diz que há interesse 

do HU em resolver o problema dos ambulatórios, mas que necessita fazer a mudança para o 

prédio novo. Comenta que em reunião com o HU, já foi solicitado a reestruturação das salas. A 

Professora Fabiane fala a respeito  da Reunião sobre o Agendamento explica que está sendo 

resolvido, estão aumentando a equipe e o espaço. O Professor Cláudio fala que agora tem um 

servidor só para o agendamento dos docentes. A Professora Fabiane fala que a Assembleia 

Universitária foi muito boa, muito agradável. Ela fala sobre o PSVO que ocorreu dia 08 de 

dezembro, que se pediu aos professores a confecção de questões inéditas, mas mandaram 

questões repetidas, algumas serão anuladas.O Professor Cláudio pergunta se há mais alguma 

manifestação, em não havendo, ele agradece a participação de todos e encerra a reunião 

ordinária do Conselho da FAMED às 12h11. Esta ATA, após aprovada, será assinada pelo Senhor 

Presidente e por mim Jucele Rodrigues Brum, que secretariei a Reunião. 
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